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Aus der Sitzung des Ortschaftsrat vom 03.05.2022 
 
 
Tagesordnung: 
 

1. Bekanntgabe von Beschlüssen aus der letzten nicht-öffentlichen Ortschaftsratssit-
zung und eines Beschlusses im Umlaufverfahren 

2. Informationen über laufende und anstehende Maßnahmen in Höfendorf mit Vorstel-
lung des Ortsbaumeisters Jürgen Dieringer und Kämmerers Alexander Wannenma-
cher 

3. Einwohnerfragen 
4. Spielplatz – Standorte für einen neuen Sandkasten und den Toren des Bolzplatzes  
5. Anfragen und Bekanntgaben 

 
 

TOP 1 Bekanntgabe von Beschlüssen aus der letzten nicht-öffentlichen Ortschafts-

ratssitzung und eines Beschlusses im Umlaufverfahren 

 

Der Ortschaftsrat hat in seiner letzten nicht-öffentlichen Sitzung am 24.3.2022 beschlossen, 

dass die Jagdverpachtung des Jagdbogens Höfendorf an alle drei Bewerber gemeinsam 

erfolgen soll. Die drei Bewerber sollen sich bezüglich der Bedingungen und der Aufteilung 

der Jagd verständigen. In der Zwischenzeit hat eine Einigung stattgefunden und der Pacht-

vertrag mit den neuen Pächtern Ursula Denner, Axel Mahl und Marco Renz konnte unter-

zeichnet werden. 

 

Einer Bauvoranfrage für den Bau von zwei Einfamilienhäusern mit Einliegerwohnung, Ga-

rage und Carport in der Hauptstraße/Obere Gärten wurde zugestimmt. 

 

Eine Bauvoranfrage für einen Anbau mit Flachdach auf Stelzen in der Albblickstraße wurde 

abgelehnt, nach dem von der Bauordnungsbehörde eine kritische Stellungnahme zu dem 

Vorhaben vorlag. 

 

Dem Vorschlag für den Standort der Untergrundfläche für die Pumptrack auf dem Spielplatz 

wurde vom Ortschaftsrat im Umlaufverfahren vom 8.4.2022 zugestimmt. 

 

TOP 2 Informationen über laufende und anstehende Maßnahmen in Höfendorf mit 

Vorstellung des Ortsbaumeisters Jürgen Dieringer und Kämmerers Alexander Wan-

nenmacher 
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Ortsvorsteher Gerd Beiter bedankte sich bei den beiden neuen Mitarbeitern der Gemeinde 

Rangendingen, dass sie sich im Ortschaftsrat vorstellen und über die Vorhaben in Höfendorf 

berichten. 

 

Kämmerer Alexander Wannenmacher ist 30 Jahre alt und wohnt in der Nachbargemeinde 

Wachendorf. Er hat sein Amt zum 1.3.2022 angetreten und nach drei Wochen gleich den 

Haushaltsplan für 2022 im Gemeinderat vorgelegt. Erfreulich sei, dass es Rangendingen in 

2022 gelingt einen ausgeglichenen Ergebnishaushalt aufzustellen. Der Überschuss mit rund 

34.000 € sei zwar nicht hoch, aber viele andere Kommunen in Baden-Württemberg hätten 

den Haushalt 2022 nicht ausgleichen können. Die Gemeinde sei mit rund 12 Mio. € sehr 

liquide, allerdings reduziere sich diese Liquidität in 2022 planmäßig um ca. 4,8 Mio. €, da 

viele Investitionen vorgesehen sind. 

 

Ortsbaumeister Jürgen Dieringer wohnt mit seiner Familie in Rangendingen. Er hat seinen 

neuen Job bei der Gemeinde bereits zum Jahresanfang angetreten. Neben den Bauvorha-

ben ist er auch für die Hausmeister und den Bauhof zuständig. 

Er berichtet, dass heute mit dem Austausch der Ölheizung im Bürgerhaus begonnen worden 

sei. Voraussichtlich sei der Einbau der neuen Pelletsheizung dann Ende der nächsten Wo-

che abgeschlossen. Auch mit der Sanierung der Friedhofsmauer wurde schon begonnen. 

Die alten Betonplatten, die gegen Sandsteinplatten ausgetauscht werden, sind abgebaut 

worden. Später ist dann noch ein neuer Putz für die gesamte Mauer vorgesehen. Ob hinge-

gen die Sanierung des Straßenbelages im Kapellenweg, wie geplant in 2022 durchgeführt 

werden kann, sei noch unklar. Eventuell werden auch Rohre durch die EnBW mitverlegt. 

Auf alle Fälle müsse die Wasserleitung durch die Stadtwerke Hechingen ausgetauscht wer-

den. Ob diese allerdings noch in diesem Jahr Kapazitäten frei hätten, sei noch unsicher. 

Ansonsten werde die Maßnahme auf alle Fälle gleich im Frühjahr 2023 durchgeführt. 

Die Fertigstellung der Außenanlage um das Feuerwehrhaus soll bis in ca. 2 Wochen abge-

schlossen sein.  

Der Dachvorsprung am Bürgerhaus und der Kamin am Schlachthaus weisen Schäden auf, 

die gerichtet werden. 

 

Ein neuer Gerätewagen- Transport (GW-T) für die Feuerwehr Höfendorf und die Pumptrack 

für den Spielplatz sind bestellt worden. Es müsse aber mit langen Lieferzeiten gerechnet 

werden. 
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Ortschaftsrätin Susanne Schmid fragt, ob zwischen der Friedhofsmauer und der Kreisstraße 

die Anlage eines Fußweges möglich wäre. Ortsbaumeister Dieringer will dies mit der Stra-

ßenbaubehörde klären. Es sei aber sehr wenig Platz vorhanden. 

 

TOP 3 Einwohnerfragen 

 

Es wurden keine Fragen gestellt. 

 

TOP 4 Spielplatz – Standorte für einen neuen Sandkasten und für die Tore des Bolz-

platzes 

 

Aufgrund der Neuanlage des Untergrundes für die Pumptrack müssen die Tore des Bolz-

platzes versetzt werden. Der Ortschaftsrat stimmt einstimmig für die Verlegung der Tore im 

Anschluss an das Beachvolleyballfeld in Richtung Kreisstraße. 

Der Spielplatz soll außerdem um einen neuen Sandkasten mit einem Baggerspielgerät er-

gänzt werden. Als Standort einigt sich der Ortschaftsrat auf die Fläche, auf dem bisher ein 

Holzkletterhaus steht. Bei einer Überprüfung wurde festgestellt, dass dieses Holzkletterhaus 

im nächsten Jahr aus Standsicherheitsgründen sowieso abgebaut werden sollte. Als Ersatz 

wünscht sich der Ortschaftsrat ein Bodentrampolin. Dieser Wunsch wurde Kämmerer Wan-

nenmacher für den Haushalt 2023 gleich mitgegeben. 

 

TOP 5 Anfragen und Bekanntgaben 

 

Ortsvorsteher Beiter gibt bekannt: 

- In der Gemeinderatssitzung am 28.3.22 wurde die Sanierung der Friedhofsmauer mit 

insgesamt 57.500 € beauftragt. Davon fallen ca. 40.000 € für Steinmetzarbeiten zum 

Austausch und Reparatur der Abdeckplatten und Ablaufrinnen aus Sandstein an. Ca. 

17.500 € sind für das Verputzen und Streichen der Mauer vorgesehen. Die Einfahrt 

in den Friedhof wurde vom Bauhof gepflastert, damit auch bei schlechtem Wetter das 

Ausheben eines Grabes problemlos möglich ist. Der Trampelpfad zur Kreisstraße 

soll nach der Sanierung der Friedhofsmauer ebenfalls noch gepflastert werden. 

- Wie jedes Frühjahr sind wieder mehrere Beschwerden eingegangen, dass das Was-

ser auf den Friedhöfen erst im Mai aufgedreht wird. Aufgrund der frei liegenden Was-

serrohre muss schon bei leichtem Frost mit Beschädigungen gerechnet werden. Für 
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das kommende Jahr soll geprüft werden, mit welchen Maßnahmen es möglich wäre, 

bereits etwas früher Wasser zum Gießen zur Verfügung zu stellen. 

- Die Waldwege im Tannenwäldle und die Kurve des Feldweges beim „Alten Turnplatz“ 

wurden neu geschottert.  

- Der Ortschaftsrat plant zusammen mit den Vereinen und Gruppierungen aus Höfen-

dorf eine Neubürgerinformation im Bürgerhaus durchzuführen. Alle in den letzten 

Jahren neu nach Höfendorf Zugezogenen sollen eingeladen und über die Einrichtun-

gen, Angebote und Ansprechpartner in Höfendorf informiert werden. Bei einem klei-

nen Empfang zu dem die komplette Einwohnerschaft eingeladen ist, sollen Berüh-

rungsängste genommen und neue Kontakte geknüpft werden. Zu einer ersten Be-

sprechung hat man sich bereits getroffen. Der anvisierte Termin muss wegen einer 

Überschneidung eventuell verschoben werden. Zu einer weiteren Vorbesprechung 

treffen sich der Ortschaftsrat und die Vereine und Gruppierungen am 17.5.2022 im 

Bürgerhaus. 

 

 

Eine nicht -öffentliche Sitzung schloss sich an. 


